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来看我们的状元秀数据
井喷 缺少外援，又要面对赛会制的密集赛程，CBA复赛对于每支球队的阵容深度提出了一次考验，而通过选秀大会进

入CBA联赛的球员们正不知不觉间成为其中的最大受益者。 凭借着自己出色的表现，这个群体正逐渐从板凳席的末
端成为球场上的主角。 本版撰稿 本报记者 薛思佳

没有了核心外援多米尼克·琼
斯，在CBA复赛之前被外界看衰的吉
林男篮却在球场上展现了另一番模
样。尽管战绩不甚理想，但仰仗着国
内球员的优异表现，东北虎的韧性给
球迷们留下了深刻的印象，其中姜宇
星的名字在媒体报道中高频出现。这
位2018年选秀大会的状元秀，用场均
25分的表现证明了自己为何能被称
为“最强状元”。

作为吉林男篮外线的防守大闸，
姜宇星复赛之前的场均得分维持在10
分上下，但随着外援的离开，球权上
的增加让他在得分这一项数据上迎
来了大幅度的增长和提高。与此同
时，他的进攻效率并没有受到影响，
投篮命中率接近70%，位列全联盟第
一，“以前在NBL河南队，自己就是主
要得分手。到了吉林队，听从教练要
求，先从防守做起。在一起时间长了，
教练、队友也更加了解自己的特点，
也会给自己布置一些进攻战术。”姜
宇星表示在缺少外援的情况下，作为
国内球员必须承担更多的责任，“对
于我个人而言，我没想过刷分、刷数
据这些事情，还是专注于比赛，发挥
自己的特长，在场上拼每一个球。”

除了球场上的表现之外，姜宇星
的球品同样成为了他吸粉的理由。在
对阵新疆男篮的比赛中，姜宇星在一
次争抢篮板球的过程中被对方球员
范子铭不慎戳到了下眼睑，血染赛
场，但就在网络上各种声讨范子铭的

同时，姜宇星却主动为对方开脱，“我
觉得他不是故意的，篮球场上没有人
愿意故意伤害对方。至于追加处罚，当
时裁判也回看录像，给了技术犯规，既
然已经做出处罚了，我觉得也没必要
追着不放。”根据队医当时给出的结
果，姜宇星将至少因此休战一周的时
间，但四天之后他就出现在了对阵浙
江男篮的比赛中，并且拿到了全队最
高的22分，“我们现在正在冲击季后
赛，后面几个队胜场差很小，我们必须
要拼。球队需要我，我就归队。”

姜宇星在复赛之后的出色表现，
让他进入国家队的呼声很高，随着丁
彦雨航的伤停，中国男篮在二、三号位
一直缺少具有出色突破能力的球员，
大多数以防守和投篮型队员为主，而
姜宇星在球场上展现出的个人特点似
乎恰好符合国家队目前的需要，“每个
打篮球的人都以国家队为目标，我也
想过有一天能进国家队，也在朝着这
个方向努力。只能说相比复赛前，我觉
得自己离国家队更近了一些。”2015
年，姜宇星曾经入选过国青队，而在
2018年通过选秀大会登陆CBA联赛之
后，他就曾经坦言自己的目标是进入
国家队，“为国而战的那种感觉非常自
豪，因为胸前印的是‘CHINA’。进国家
队是要综合教练、俱乐部等多种因素，
但最终能不能选上，还得靠自己的努
力，打出成绩，才会有这种可能。有些
东西，是我的，终究会是我的。不是我
的，那就继续努力。”

除了出自于NBL联赛的姜宇星之
外，在CBA复赛之后表现出彩的选秀
球员包含了郭凯、王少杰、何思雨、袁
堂文等一众来自于CUBA联赛的大学
生球员，而他们身上的即战力和潜力
更让球迷对未来大学篮球和职业篮球
的接轨产生了无限的遐想。

在广州男篮和北京北控的比赛
中，2016年状元秀郭凯和2019年状元
秀王少杰这对北京大学师兄弟之间的
较量成为了话题之一，而两人的表现
并没有让外界感到失望，前者拿下12
分和10个篮板的两双数据，后者则贡
献了16分和8个篮板。
“我们平时经常交流，王少杰是很

有天赋的球员，我们俩今天表现都还
行。我们都需要更多时间在CBA环境
中积累经验。”与经历过等待、伤病的
郭凯而言，身为师弟的王少杰显然是

一位“幸运儿”，北控主教练马布里给
予了他无限的信任，甚至从赛季伊始
就直接将他摆在了首发的位置，“第一
年的目标，坦白说也就是场均上场
10-15分钟，保障最基本的出场时间，
教练一下子给我这么多机会，我也是
没有想到。”
毫无疑问的是，在CBA联赛的大

学生球员群体中，王少杰属于个例，
绝大多数的球员依旧需要通过训练
场上的汗水和努力去打动教练组，争
取为数不多的上场时间。令人感到欣
喜的是，不少大学生球员通过这次复
赛的机会让球迷记住了他们的名字，
包括北京北控的孟博龙（北京工业大

学）、青岛男篮的王睿泽（南昌大学）、
天津男篮的何思雨（山西大学）、江苏
男篮的王洪（太原理工大学）都有着
不俗的表现，而效力于四川男篮的袁
堂文更是其中数一数二的佼佼者。这
位来自于厦门大学的2019年探花秀，
在复赛之后场均送出近九次助攻，位
列全联盟第一，“袁堂文身体还是单
薄了一点，在CBA的强度对抗中还比
较吃亏，他的投射能力还亟待提高。”
四川男篮主教练周金利坦言袁堂文
是一个具有很高天赋的球员，头脑灵
活、意识好、球商高，“现在我们正在
对他进行针对性的训练。如果这两点
能够得到加强的话，袁堂文真的是未

来可期。”
根据 CBA公司的官方通告，

2020-2021赛季CBA选秀大会拟定于
2021年8月21日进行。经历了最初无人
问津的尴尬，从CBA选秀大会中走出
的球员正用自己的表现让各支球队
开始重新审视CBA选秀大会的重要
性。
而之前通过篮球综艺节目被外界

熟知的张宁、祝铭震、朱松玮同样已经
成为了球迷眼中今年选秀大会的“香
饽饽”，“我们相信未来会有更多球员
通过选秀大会站上CBA联赛的舞台，
这也是我们努力的目标和方向。”CBA
公司CEO王大为说道。

从“全力以复”到“全力以赴”，
CBA复赛主题上的细微变化表示着联
赛正重回正轨。作为国内第一个重启
的全国性大型体育赛事，CBA复赛的
案例已然成为了一众其他体育赛事的
模板，而何时开放球迷入场成为了外
界关注的另一个焦点话题。

根据CBA公司安排，CBA联赛季
后赛前三轮已经确定将继续在青岛赛
区进行。与此同时，据国内媒体报道，
CBA公司已经与青岛赛区组委会就对
球迷开放观赛一事展开了讨论，并且
已经形成了一份书面报告，将于近日
向上级有关部门正式提交，等待一个
明确的结果。而具体的开放时间已经
被确定为“复赛第二阶段后半段及季
后赛期间”，“我们估计全国的球迷都
会来看比赛，所以防疫肯定是第一位
需要考虑的，这赛季卖票让球迷进场
看比赛，也是下赛季CBA试运行预
演。”一位相关工作人员说道。

值得一提的是，国家体育总局在7
月6日印发了《科学有序恢复体育赛事
和活动推动体育行业复工复产工作方
案》，其中在抓紧抓细抓实疫情防控工
作部分中明确提到：原则上实行空场
比赛。在落实防疫措施前提下，逐步探
索持有48小时内核酸检测结果呈阴性
证明并严格自我隔离的观众现场观
赛，间隔就坐，总数不超过观众席平时
容量的50%，并视疫情风险等级和防
控工作情况，动态调整比例。

CBA联赛逐步向球迷开放并非无
迹可循，此前中国篮协主席、CBA联盟
董事长姚明就曾在接受采访时表示球
迷何时能够进场观赛是CBA公司下一
个努力的方向。而作为CBA联盟疫情
防控首席专家，中国工程院院士钟南
山同样在言语中透露过对打破“空场”
的期待，“CBA联赛要全部恢复正常需
要一个过程，但我预测最后总决赛能
够有一部分观众可以进来，像现在长
隆马戏团每场都有3000人进场看节
目，所以我希望CBA联赛也能这样，我
们的球迷太期待现场看球了。”正因钟
老对观众进场持乐观态度，CBA公司
才更有信心能够打破“空场”模式。

姜宇星———

朝着国家队方向努力

大学生球员让球迷记住他们的名字

CBA有望
“开门迎客”

钟南山期待打破“空场”模式
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